
 1

  

Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 9/2014 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 Data da Sessão : 14 de Maio de 2014 

                                                Início da sessão: 09:00 horas 

                                               Términus da Sessão: 13:30 horas 

 

A respectiva ordem de trabalhos fica arquivada em pasta anexa à presente acta. 

 

Membros da Câmara Municipal de Mação presentes na sessão: 

 

Presidente: Vasco António Mendonça Sequeira Estrela 
 

Vereadores: 

            Nuno Fernando Bento Neto 
António José Martins Louro 

            Vasco Rodrigo da Silva Marques 
            César Manuel Guerra Sequeira Estrela 
 

 

Faltas Justificadas:  

 

 

 

Responsável pela elaboração da acta: 

Nome: Maria Manuela Martins Filipe  

Cargo: Assistente Técnico 

 

 

 

 

 

 



 2

Acta N.º 9 / 2014 
                                                      14 de Maio de 2014 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 89, respeitante ao 

dia 13 de Maio de 2014, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

283.271,54 € (duzentos e oitenta e três mil, duzentos e setenta e um euros e cinquenta e 

quatro cêntimos), Operações de Tesouraria: 55.827,66€ (cinquenta e cinco mil, 

oitocentos e vinte e sete euros e sessenta e seis cêntimos). 

-------------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA E RECREATIVA DE CHÃO DE LOPES----------

CONVITE 

A Câmara tomou conhecimento de oficio da Associação Desportiva e Recreativa de 

Chão de Lopes, datado de 10 de Abril de 2014, no qual envia convite aos membros da 

Câmara para estarem presentes nas comemorações do seu 30º aniversário. 

---------UNIÃO DE FREGUESIAS DE MAÇÃO, PENHASCOSO E  ABOBOREIRA----------

PEDIDO DE CEDÊNCIA - EDIFICIO ANTIGA ESCOLA PRIMÁRI A DE PENHASCOSO 

Presente ofício da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, datado de 

14 de Abril de 2014, no qual solicita cedência do edifício da antiga escola primária de 

Penhascoso para aí funcionar um Centro de Actividades de Tempos Livres. 

Considerando que o referido espaço será utilizado em prol da população da povoação e 

que desta forma não se degradará, a Câmara deliberou por unanimidade ceder o 

espaço, conforme solicitado. 

----------------------------------PCP – TORRES NOVAS---------------------------------------------------

ENVIO DE MOÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do PCP de Torres Novas, datado de 29 de 

Abril de 2014, no qual envia Moção apresentada pelos eleitos da CDU na Assembleia 

Municipal de Torres Novas, sobre a Portaria nº 82/2014, de 10 de Abril relativa à 

Requalificação das Instituições Hospitalares e Serviços do Serviço Nacional de Saúde. 
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--------------------COOPERATIVA AGRÍCOLA DAS MATAS,  CRL---------------------------------

NOVOS CORPOS SOCIAIS 

A Câmara tomou conhecimento de oficio da Cooperativa Agrícola das Matas, CRL, 

datado de 28 de Abril de 2014, no qual envia cópia da acta de instalação dos novos 

corpos sociais da referida Cooperativa, decorrente da Assembleia Geral da mesma, 

realizada em 22 de Março de 2014. 

--------------------------SR MANUEL JOÃO DA POMBA M ARQUES--------------------------------

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de carta do Sr. Manuel João da Pomba Marques, datada 

de 17 de Abril de 2014 no qual envia pedido de limpeza da ribeira em Casas da Ribeira, 

entre a “ponte nova” e a “ponte velha”, assunto que já se encontra em andamento pois 

foi apresentado por alguns habitantes da referida povoação na reunião anterior. 

-------------------GRUPO DESPORTIVO E RECREATIVO DE CARVOEIRO--------------------

PEDIDO DE APOIO – AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS DE CICL ISMO 

A Câmara tomou conhecimento de oficio do Grupo Desportivo e Recreativo de 

Carvoeiro, datado de 28 de Abril de 2014, no qual solicitam apoio para aquisição de 

equipamento para a equipa de Cicloturismo “ Escaravelhos do Pedal”, com 8 elementos, 

para participarem nas provas de cicloturismo. 

A Câmara deliberou por unanimidade atribuir um subsídio de 175,00€ para apoio à 

aquisição dos referidos equipamentos. 

------ASSOC. REC., CULT. E DESP. “OS AMIGOS DA ESTA ÇÃO DE ORTIGA”----------

PEDIDO DE APOIO – 2º TRAIL ARRIBAS DO TEJO MAÇÃO-GA VIÃO 

Presente ofício da Associação Recreativa, Cultural e Desportiva “Os Amigos da Estação 

de Ortiga”, datado de 29 de Abril de 2014, no qual solicitam o seguinte apoio: 

- Autorização para realização da prova 

- Isenção de taxas e licenças 

- Tenda e montagem na Praia Fluvial de Ortiga 

- Disponibilização de balneários do Parque de Campismo de Ortiga 

- Elaboração de cartaz de divulgação 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder o apoio solicitado. 

----ASSOCIAÇÃO RECREATIVA DESPORTIVA E CULTURAL DA CARREGUEIRA----

PEDIDO DE APOIO PARA PINTURA DA SEDE 

A Câmara tomou conhecimento de oficio da Associação Recreativa, Desportiva e 

Cultural da Carregueira, datado de 29 de Abril de 2014 no qual solicitam apoio para 
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pintura exterior e interior da sua sede, em Carregueira, que terá um custo orçamentado 

de 9.400,00 € ao qual será acrescido IVA à taxa legal em vigor. 

A Câmara deliberou por unanimidade atribuir um subsídio a esta Associação no valor de 

50% do total gasto pela mesma com a referida pintura. 

------------------------- SR. CARLOS ALEXANDRE MARQ UES DURÃO-------------------------- 

PEDIDO DE APOIO 

Foi presente carta do Sr. Carlos Alexandre Marques Durão, datado de 5 de Maio de 

2014, no qual solicita apoio para participar na primeira prova do campeonato Nacional 

Ralicross do ano de 2014 que será disputado na Pista da Boavista, em Mação, nos 

próximos dias 17 e 18 de Maio de 2014. 

O Sr. Presidente propõe que, à semelhança do ano anterior, este piloto de Mação seja 

apoiado com um subsídio referente a 50% do valor da inscrição na referida prova. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

---------------------------------------RELATÓRIO SOCIAL----------------------------------------------- --

PEDIDO DE APOIO PARA PINTURA INTERIOR DE HABITAÇÃO 

Presente Relatório Social, elaborado pelos Serviços de Acção Social na sequência de 

solicitação de munícipe para apoio de pintura interior de habitação, que apresenta 

problemas de humidade. 

Após análise do Relatório Social e considerando que a habitação se situa num prédio, os 

problemas de humidade são do mesmo, pelo que a pintura da habitação não seria a 

solução adequada para esse problema. Assim, a Câmara deliberou por unanimidade 

informar o munícipe que a sua solicitação será indeferida pois a mesma não se 

enquadra em nenhum dos programas de apoio da Câmara, neste momento. 

-------------------------------1ª ALTERAÇÃO ORÇAMEN TAL------------------------------------------- 

RATIFICAÇÃO 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a 1ª Alteração Orçamental referente ao 

ano de 2014, no valor de 25.000,00 € (vinte e cinco mil euros). 

O Sr. Presidente informou que esta alteração se deveu à necessidade de um reforço à 

rubrica da publicidade devido à divulgação dos Festivais e Feira Mostra. 

-------------------------------2ª ALTERAÇÃO ORÇAMEN TAL------------------------------------------- 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a 2ª Alteração Orçamental referente ao 

ano de 2014, no valor de 178.500,00€ (cento e setenta e oito mil e quinhentos euros). 

O Sr. Presidente informou que esta alteração se deveu à necessidade de reforçar 

algumas rúbricas e de alguma forma adaptar o Orçamento àquilo que vão sendo as 

necessidades da Câmara. 
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O Sr. Vereador Nuno Neto refere que os Vereadores do Partido Socialista votam 

favoravelmente esta alteração orçamental porque os valores em causa não são muito 

elevados e tendo também em consideração que não existiram alterações até Maio. 

Refere ainda que compreende a necessidade de, pontualmente, se fazerem alterações 

orçamentais, mas considera que o Executivo Camarário deve evitar fazê-las com 

regularidade e envolvendo valores significativos, para que o Orçamento aprovado 

inicialmente não acabe desvirtuado. 

--------------------------------MAPA DE FLUXOS DE C AIXA--------------------------------------------

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o Mapa de Fluxos de Caixa, referente ao 

ano de 2013, que foi devidamente apresentado nesta reunião e fica arquivado junto aos 

documentos da mesma.  

---------------------------PARPÚBLICA – ÁGUAS DE PO RTUGAL-----------------------------------

OPÇÃO DE VENDA DA PARTICIPAÇÃO NO CAPITAL SOCIAL DA  VALNOR 

Presente ofício da Parpública e Águas de Portugal, datado de 14 de Abril de 2014, no 

qual informam que se encontra em curso um processo visando a autonomização do 

sector dos resíduos do grupo Águas de Portugal e a implementação de medidas que 

promovam a sua abertura ao sector privado, conforme evidenciado pela publicação da 

Lei nº 35/2013, de 11 de Junho e do Decreto-Lei nº 92/2013, de 11 de Julho. Solicita 

informação sobre se o Município de Mação deseja exercer a Opção de Venda da 

participação social que detém no capital social da Valnor – Valorização e Tratamento de 

Resíduos Sólidos, SA, entidade gestora do Sistema multimunicipal de triagem, recolha, 

valorização e tratamento de resíduos sólidos urbanos do Norte Alentejano. 

A Câmara deliberou por unanimidade não exercer a Opção de Venda da participação 

social que detém no capital social da Valnor – Valorização e Tratamento de Resíduos 

Sólidos, SA, entidade gestora do Sistema multimunicipal de triagem, recolha, valorização 

e tratamento de resíduos sólidos urbanos do Norte Alentejano. 

-----------------------------PROTOCOLO DE COLABORAÇ ÃO---------------------------------------- 

Pelo Sr. Presidente foi presente proposta de renovação de Protocolo de Colaboração a 

celebrar entre a Câmara Municipal de Mação e o CEIPHAR - Centro Europeu de 

Investigação Pré-Histórica do Alto Ribatejo, que fica arquivado junto aos documentos da 

presente reunião.  

O Sr. Vereador César Estrela manifestou estranheza no facto de sendo a Câmara 

Municipal de Mação e o CEIPHAR instituições que se relacionam faz algum tempo, este 

protocolo ser uma continuidade de outros, ele é subscrito no que respeita ao 2º 
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outorgante por um representante, no caso, um Presidente Interino. Mais refere que este 

protocolo deve ser acompanhado pela Câmara. 

O Sr. Presidente refere que será agendado um ponto da ordem de trabalhos da primeira 

reunião de Junho sobre este projecto que contará com a presença do Prof. Luiz 

Oosterbeek para explicar o mesmo. 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que este protocolo envolve verbas elevadas pelo que 

considera que seria importante que o relatório anual de actividades do Museu fosse 

elaborado de forma detalhada, de modo a permitir um conhecimento aprofundado da 

sua acção. Considera ainda que o Museu pode e deve desempenhar um papel 

fundamental na divulgação do concelho e na atracção de investimentos e outras mais-

valias. 

A proposta de renovação do Protocolo apresentada foi aprovada por unanimidade. 

---------------------------------- OBRAS PARTICULAR ES ----------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Manuel Pires, residente em Vale de Abelha, freguesia de Mação, para reconstrução 

de moradia unifamiliar em Vale de Abelha, freguesia de Mação; 

- De José Luis Pires Simões, residente em Prior Velho, para construção de um muro de 

vedação com o comprimento total de 27,60 m e 1,05 m de altura, incluindo um portão, a 

confrontar com a estrada municipal. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA---------------------------------------- 

FESTA DE SANTA MARIA 

O Sr. Presidente informa que este ano será a Filarmónica União Maçaense a 

responsável pela organização da Festa de Santa Maria, de Mação, e considerando as 

razões que têm motivado o apoio em anos anteriores e em conformidade com os valores 

que têm sido atribuídos em anos anteriores, propõe a atribuição de um subsídio de 

3.500,00 € (três mil e quinhentos euros) à Filarmónica União Maçaense para apoio à 

realização da Festa de Santa Maria 2014. 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que, tal como nos anos anteriores, não concorda com 

este apoio pelos motivos já anteriormente mencionados, nomeadamente, por 

representar uma injustiça para com as demais associações do concelho.  

O Sr. Presidente concorda que esta é uma questão que levanta questões pertinentes e 

válidas nas duas posições relativamente à mesma. Refere que esta festa se reveste de 

uma especificidade própria pois é a festa da sede do concelho e as associações que a 
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organizam têm um cariz diferente das outras associações do concelho, pois são 

entidades de âmbito concelhio e regional e esta é também uma forma de ajudar estas 

associações que têm uma dinâmica regular, muitas vezes diária. Refere ainda que o 

executivo considera que faz sentido a sede do concelho ter uma festa de verão para 

manter uma tradição e porque a mesma é ainda o ponto de encontro de alguns 

maçaenses e que, sem apoio, não é possível realizar. 

O Sr. Vereador César Estrela refere que não questiona o apoio mas sim os critérios, que 

devem ser definidos pela Câmara. Refere ainda que deve haver uma avaliação sobre se 

terá cabimento haver uma festa de verão em Mação pois nos meios mais urbanos não 

existem festas de verão e esta festa não é uma festa do concelho pois na maioria das 

vezes só tem pessoas de Mação. 

O Sr. Presidente refere que, após a realização da festa, se deve promover uma 

discussão alargada com as associações, a Igreja e outras forças vivas de Mação sobre 

se haverá ou não justificação para se continuar a fazer esta festa e a apoiar a mesma. 

A proposta apresentada foi aprovada por maioria com dois votos contra dos Srs 

Vereadores do Partido Socialista. 

O Sr. Vereador António Louro apresentou a seguinte declaração de voto: 

“ Voto favoravelmente a proposta de apoio apresentada dada a especificidade e ao 

enquadramento que a festa tem neste momento e porque considera que faz todo o 

sentido ouvir as pessoas antes de tomar uma outra posição”. 

REDE ESCOLAR 

O Sr. Presidente informou que esteve presente numa reunião na Direcção Regional de 

Educação de Lisboa e Vale do Tejo, no passado dia 24 de Abril e, na mesma, percebeu 

que, da parte da referida Direcção Regional não havia uma imposição ou vontade para 

que sejam encerradas as escolas de Cardigos e Carvoeiro. Esta posição veio no mesmo 

sentido da posição da Câmara tomada em reunião de Câmara. Mais informou que, na 

sequencia da referida reunião, enviou parecer a fundamentar a pretensão do município 

de manter em funcionamento as escolas de Cardigos e Carvoeiro, que fica anexo aos 

documentos da presente reunião e foi entregue a todos os presentes. 

CENTRAL DE BIOMASSA A INSTALAR NO CONCELHO DE MAÇÃO  

O Sr. Presidente informou que, no dia 24 de Abril, esteve com o Sr. Vereador António 

Louro numa reunião com o Sr. Ministro Moreira da Silva, na qual foi analisada a questão 

da Central de Biomassa. Mais informou que foram pedidas algumas informações 

adicionais pelo Sr. Ministro Moreira da Silva que já foram transmitidas ao grupo 
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norueguês que pretende fazer o investimento e que será enviado ao governo logo que 

chegue à Câmara.  

O Sr. Vereador António Louro informou que considerou o ponto essencial desta reunião 

foi conseguir sensibilizar o Sr. Ministro para a mais valia da utilização da biomassa na 

produção de energia pois uma central de biomassa cria emprego e tem um grande 

impacto em termos de tecido económico nos locais onde funciona e deve-se ter isso em 

consideração. 

VISITA A MAÇÃO DO SR. MINISTRO POIARES MADURO 

O Sr. Presidente informou que Mação receberá a visita do Sr. Ministro Poiares Maduro, 

no próximo dia 16 de Maio de 2014, das 17h às 18 h, integrada no roteiro de Lisboa e 

Vale do Tejo para ter conhecimento de projectos inovadores e em Mação virá tomar 

conhecimento do projecto de Transporte a Pedido. 

Convida todos os membros da Câmara para estarem presentes e acompanharem esta 

visita do Sr. Ministro Poiares Maduro. 

VISITAS ÀS FREGUESIAS DO CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que decorreu no passado dia 30 de Abril a visita do executivo 

à freguesia de Carvoeiro. Considera que a mesma decorreu da melhor forma. 

Mais informa que terá lugar no próximo dia 26 de Maio de 2014 a visita à freguesia de 

Envendos, estando previsto o encontro com a população para as 19:00 horas, na sala 

polivalente da Junta de Freguesia de Envendos. Convida os membros da Câmara a 

estarem presentes nesta visita. 

AUTORIZAÇÃO DE PAGAMENTO – ADM 

O Sr. Presidente solicitou autorização de pagamento à Associação Desportiva de 

Mação, do valor de 828,00 € (Janeiro a Abril de 2014), para pagamento ao formador 

responsável pelas aulas de natação de competição. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o pagamento solicitado 

JANTAR COM ASSOCIAÇÕES PARTICIPANTES NA FEIRA MOSTR A 

O Sr. Presidente informou que vai ter lugar no próximo dia 17 de Maio de 2014, o jantar 

com as associações que tiveram espaços de restauração na última Feira Mostra, nos 

mesmos moldes de anos anteriores. Convida todos os membros da Câmara para o 

referido convívio. 

TRANSPORTE ESCOLAR PARA ALUNOS DOS VALES DE CARDIGO S 

O Sr. Presidente informou que, com o intuito de realizar uma reunião com os pais dos 

alunos de Vales de Cardigos que frequentam a escola de Proença-a-Nova para se 

conversar e ver da possibilidade dos mesmos virem para a escola de Mação, 
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proporcionando-lhes o respectivo transporte, foi solicitado à escola de Proença-a-Nova 

os nomes e moradas dos alunos de Vales e a informação não foi disponibilizada. Mais 

informou que já enviou ofício solicitando a referida informação, pelo que, somente após 

a disponibilização da mesma poderá ser agendada a referida reunião. 

REUNIÃO COM O STAL 

O Sr. Presidente informou que o executivo teve uma reunião com um responsável do 

STAL, na passada semana, com o intuito de se considerar a possibilidade de celebração 

de contrato com este sindicato para aplicação do horário das 35 horas semanais para os 

funcionários da autarquia mas a posição do referido sindicato foi intransigente pelo que 

não foi possível chegar a acordo.  

ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA E CULTURAL DO PEREIRO DE MAÇÃ O 

O Sr. Presidente expressou votos de felicitações à Associação Desportiva e Cultural do 

Pereiro pela passagem de mais um aniversário da mesma, recentemente comemorado e 

votos de sucesso para os projectos que estão a desenvolver. 

ACTIVIDADES DO 25 DE ABRIL 

O Sr. Presidente deixou o seu agradecimento a todos os participantes, funcionários e 

colaboradores da Câmara e demais entidades, nas actividades do dia 25 de Abril. 

Relativamente a estas actividades refere que as mesmas correram de forma muito digna 

e com muita participação por parte dos munícipes do nosso concelho. 

BLOG DO PARTIDO SOCIALISTA 

O Sr. Presidente refere que teve conhecimento do lançamento do blog do Partido 

Socialista. Mais refere que este é um direito legitimo de quem o criou mas, com total 

sinceridade, existem no mesmo alguns comentários anónimos que magoam e considera 

triste que hajam pessoas que, com a capa do anonimato, utilizem os meios de 

divulgação do Partido Socialista para ofenderem os membros da Câmara. Mais refere 

que não responsabiliza os membros do Partido Socialista pois a responsabilidade é de 

quem escreve, mas considera lamentável que esses comentários não sejam feitos aqui 

ou em outros locais próprios e não num blog sob a capa do anonimato. 

AMYA – ADVOGADOS - DECLARAÇÃO DE NULIDADE DE LICENÇ A CAMARÁRIA 

O Sr. Presidente refere que, relativamente ao assunto em epígrafe, informa que falou 

com o jurista da Câmara sobre a questão levantada na última reunião e o mesmo referiu 

que não se sente minimamente condicionado pelo facto da sua esposa ser advogada de 

uma das partes em litigio mas que, se a Câmara assim o entender, não voltará a fazer 

qualquer informação sobre este assunto. 
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O Sr. Vereador Nuno Neto refere que mesmo que a lei não impeça que a esposa do 

jurista da Câmara seja advogada de uma das partes em litígio, há uma questão ética 

que se levanta. Pelo que, no seu entender, não é curial que a Câmara se pronuncie com 

base nas informações de alguém que é tão próximo em termos pessoais da advogada 

de uma das partes. 

O Sr. Vereador António Louro refere que, dadas as circunstâncias, talvez fosse 

pertinente que fosse solicitado parecer ao Dr. Joaquim Lopes, advogado da Câmara. 

Por unanimidade foi deliberado solicitar informação jurídica ao advogado da Câmara 

sobre o assunto em causa para que a Câmara tome uma posição posteriormente. 

----------------------------------VEREADOR ANTÓNIO LOURO-----------------------------------------

CURSO DE UTILIZAÇÃO DE BULDOZERS NO COMBATE AOS FOG OS 

FLORESTAIS 

O Sr. Vereador António Louro informou que decorreu em Mação, nos passados dias 8 e 

9 de Maio de 2014 o 2º Curso de Utilização de Buldozers no Combate aos Fogos 

Florestais que contou com a presença de 25 comandantes de Bombeiros de vários 

distritos do nosso país. Refere que este curso se realizou em Mação a pedido dos 

comandantes distritais de Castelo Branco e Regional Centro Sul, os quais reconhecem o 

esforço que é feito em Mação no que concerne ao combate de incêndios, que é 

considerado de excepção, não só no Distrito de Santarém mas a nível nacional. Refere 

ainda que é com muito agrado que vê a realização destes cursos pois é, na sua opinião 

uma forma de valorizar uma das ferramentas mais importantes do combate a incêndios, 

na nossa região. Informa que este curso não será o último e foi proposto pelo 

Comandante Chambel a criação de um Centro de Formação Nacional onde se realizarão 

acções de formação de utilização de buldozers pois estão aqui reunidas as condições 

necessárias, quer em conhecimento, quer em meios da Câmara e que permitirá ajudar a 

fomentar este conhecimento em muitos locais do país onde o mesmo ainda não existe. 

APOIO PARA CONSTRUÇÃO DE PAVILHÃO MULTIUSOS EM S. J OSÉ DAS MATAS 

O Sr. Vereador António Louro informou que tinha sido deliberado apoiar no valor de 

4.000,00€ em materiais de construção a Associação de S. José das Matas para a 

construção de um pavilhão multiusos naquela povoação, mas após adquirido o material 

verificou-se que o custo do mesmo é de 4.538,95€ pelo que propõe que seja este o valor 

do subsídio para os referidos materiais de construção. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

INTERVENÇÕES EM ARRUAMENTOS 
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O Sr. Vereador António Louro informou que está a ser preparado um procedimento para 

a pavimentação dos arruamentos das povoações de Venda Nova e Sanguinheira da 

Freguesia de Envendos, dois arruamentos em Monte Penedo e os arruamentos de 

Ribeira de Boas Eiras. 

INTERVENÇÃO NA FONTE DE MONTE PENEDO 

O Sr. Vereador António Louro informou que irá ter inicio nos próximos dias uma 

intervenção na Fonte de Monte Penedo. Mais informa que, uma vez que esta é uma das 

fontes mais bonitas do concelho e mais bem integradas no núcleo urbano, vai ser 

efectuada uma intervenção significativa com pavimentação do acesso à mesma com 

cubos de granito 

MOVIMENTAÇÃO DE TERRAS PARA AMPLIAÇÃO DO LAR DE ORT IGA 

O Sr. Vereador António Louro informou que está finalizado o trabalho de movimentação 

de terras necessário à ampliação do Lar de Ortiga e, após terem sido contabilizadas as 

horas gastas pelos diversos equipamentos, o custo dos trabalhos foi de 19.177,00€. 

CANDIDATURA AO PRODER – DEPÓSITO DE ÁGUA 

O Sr. Vereador António Louro informou que foi aprovada uma candidatura apresentada 

ao PRODER para melhoria dos locais de aprovisionamento de água para combate a 

incêndios florestais, no valor de cerca de 25.000,00, no âmbito do qual vai ser construído 

um tanque no alto do estaleiro municipal, com a capacidade de 300.000 litros, que 

poderá ser utilizado pelos meios aéreos e também poderá ser utilizado pelos bombeiros 

para abastecimentos das suas viaturas. Mais informou que vão também ser 

remodelados no âmbito da referida candidatura, os tanques de Serra e Queixoperra que 

ficarão preparados para abastecer as viaturas dos bombeiros. 

---------------------------------VEREADOR VASCO MAR QUES-----------------------------------------

ACTIVIDADES EM MAÇÃO NO FIM DE SEMANA 16 E 17 DE MA IO  

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que vão decorrer várias actividades em Mação 

no próximo fim de semana, dias 16 e 17 de Maio de 2014. Mais informou que está em 

Mação o Circo Cardinali que realizará os seus espectáculos no sábado à noite e no 

domingo à tarde. Realizar-se-á também, no Pavilhão Municipal Prof. José Maia Marques, 

uma Feira de Oportunidades que será organizada por uma empresa especializada na 

área. Irá ainda realizar-se a prova de autocross e passeios pedestres na Ortiga e no vale 

da Ocreza. 

ÁRVORE A PERTUBAR O TRANSITO EM VIA PÚBLICA 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, relativamente ao problema apontado pelo 

Sr. Vereador César Estrela sobre a existência de uma árvore a perturbar o transito na  
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via pública na saída de Mação, já fez algumas diligências para resolver o problema, 

tendo contactado o proprietário de forma a resolver o problema. Mais informou que 

espera a resposta do proprietário da referida árvore e se o mesmo não tomar nenhuma 

posição, a Câmara terá de intervir. 

SINALIZAÇÃO DE TRÂNSITO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que estão a ser regularizadas algumas 

situações de sinalização de transito que não estavam correctas e que foram detetadas 

por munícipes que alertaram para a situação. 

------------------------------------VEREADOR NUNO NETO----------------------------------------------

TERRAPLANAGEM EM FRENTE À ESCOLA DE PEREIRO – AGRAD ECIMENTO 

O Sr. Vereador Nuno Neto deixa registado o seu agradecimento pelo trabalho de 

terraplanagem em frente à antiga escola primária de Pereiro pois foi um trabalho muito 

bem feito que ultrapassou as suas expectativas pois o terreno naquele local é bastante 

irregular. Refere o seu agradecimento ao operador da máquina que, no seu 

entendimento, fez um trabalho muito bom. 

7º FESTIVAL DOS CARACOIS – PEREIRO 

O Sr. Vereador Nuno Neto informou que vai decorrer no próximo dia 31 de Maio de 

2014, o 7º Festival dos Caracóis, no Pereiro e convida todos os membros da Câmara a 

participarem no referido evento. 

----------------------------------VEREADOR CÉSAR ESTRELA-----------------------------------------

APRESENTAÇÃO DO CEDI 

O Sr. Vereador César Estrela informou que esteve na apresentação do CEDI no 

Convento de Cristo em Tomar. Sobre isto quer deixar 2 notas:  

A primeira que é não estranhar o comportamento do executivo, por também lá se terem 

deslocado e não lhe terem “oferecido” boleia. Começa a ser prática. 

A segunda que é estranhar que nas 40 entidades empossadas não houvesse nenhuma 

directamente ligada ao concelho de Mação. Refere que os 75% de produção nacional de 

presunto não chegam para fazer sentar à mesa o representante de uma organização de 

Mação. 

O Sr. Presidente reconhece que, efectivamente poderia ter contactado o Sr. Vereador 

César Estrela para combinar a ida ao evento referido e apresenta as suas desculpas 

pelo sucedido. 

HERBICIDAS NOS PASSEIOS E VALETAS 
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O Sr. Vereador César Estrela diz ter visto, o que é vulgar nesta altura do ano, 

particulares mas também servidores do município e de juntas de freguesia, aplicarem 

herbicidas na vegetação, nomeadamente em passeios e valetas, mesmo em barreiras.  

Para este facto chama a atenção para a Lei n.º 26/2013 - de 11 de Abril, que regula esta 

actividade e define procedimentos de utilização dos fitofarmacos, aliás transpondo a 

Directiva n.º 2009/128/CE, do Parlamento Europeu. Define «Utilizadores, Vias de 

comunicação, Zonas de lazer e Zonas urbanas». Também o que é «Aplicador de 

produtos fitofarmacêuticos em geral, Entidades autorizadas a aplicar produtos 

fitofarmacêuticos» bem como «Requisitos gerais da autorização e Procedimento de 

autorização» ou «Deveres do técnico responsável, Registos das aplicações, Restrições 

gerais à aplicação de produtos fitofarmacêuticos».  

Deixa também aqui uma nota. Para aplicar produtos a partir de 11 de Abril de 2014 é 

obrigatório ter autorização para isso. O Artigo 28.º da Lei nº 26/2013 define o 

procedimento para pedir, através do Requerimento,  Autorização de Aplicação Terrestre 

de Produtos Fitofarmacêuticos em Zonas Urbanas, Zonas de Lazer e Vias de 

Comunicação por entidades públicas ou privadas  

EXPOSIÇÃO DE PINTURA NO HOSPITAL JÚLIO DE MATOS 

O Sr. Vereador César Estrela informou que esteve na abertura de uma exposição de 

pintura de um autor maçanico, na Galeria do Hospital Júlio de Matos, em Lisboa. Na 

inauguração deste evento a obra e o autor passaram à segunda linha de importância, 

porque se falou sobretudo de Mação, do seu património natural e construído e de 

gastronomia. Houve como é natural, um pequeno beberete com produtos de Mação 

como, vinho, abafado, cavacas, pão, queijo e enchidos que foram apreciados pelos 

presentes. 

Lembra que esta, como outras onde tem estado, são verdadeiras mostras e 

oportunidades de divulgação do concelho pelo que acha que é nestes momentos que 

seria essencial haver um apoio mais efectivo da Câmara Municipal de Mação. Por isso 

seria importante que esta criasse os instrumentos suficientes para sinalizar estas 

ocasiões, sugerir e disponibilizar o apoio necessário para que todos saiam beneficiados. 

O Sr. Presidente informou que só teve conhecimento pessoal deste evento pois é amigo 

pessoal do artista que realizou a exposição referida. Mais informa que a Câmara está 

disponível e tem todo o interesse em apoiar iniciativas deste género, pois é o nome do 

concelho que é beneficiado, mas nada foi solicitado à Câmara e somente por isso este 

evento não foi apoiado. 

----------------------------------------- ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 
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E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu, Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


